
DIFERENCIAS ENTRE HOMBRES Y MUJERES EN LA PRESENCIA DEL
EFECTO MEJOR/PEOR QUE EL PROMEDIO EN UNA MUESTRA DE
POBLACIÓN DE LA REGIÓN DEL MAULE

MATÍAS OSVALDO OLGUÍN MARTÍNEZ
DAVID SALATHIEL VIDAL MENARES
PSICÓLOGO

RESUMEN

En el siguiente trabajo se analizaron las respuestas de 112 personas residentes de la región del Maule frente a un cuestionario de habilidades, réplica de los trabajos más clásicos del área (ver Alicke, 1985; Brown, 2012; Kruger, 1999). El objetivo fue explorar en las diferencias existentes en las respuestas de hombres y mujeres, comparando su percepción de desempeño propio y de los demás, en relación con la presencia del *efecto mejor/peor que el promedio*, esto debido a que investigaciones anteriores no han considerado la variable sexo de forma relevante y en los análisis del efecto. Parte de los hallazgos encontrados confirman diferencias en respuestas de hombres y mujeres en ítems como “*inseguro*”, “*manejar un auto*”, “*responsable*”, y en cómo se presenta el *efecto mejor/peor que el promedio*, además de la constatación de cierto anclaje en la percepción que hombres y mujeres tienen del desempeño de otros. Se constatan además las posibles diferencias culturales entre las respuestas de este trabajo y de las investigaciones anteriores.

Palabras clave: efecto mejor/peor que el promedio, diferencia de sexo, comparación social, tipo de rasgo, habilidades.